

一隅を照らす

読み聞かせデビュー

1学期、石井小学校での読み聞かせにデビューしました。読んだ本は『きみはしつている』(五味太郎作 岩崎書店)です。主人公のコンドルが、隠しておいた肉を誰かに取られて、犯人さがしをするストーリーです。

5年生に読み聞かせました。子どもたちは静かに聞きながらストーリーに引き込まれているようです。「犯人は、〇〇だ」「犯人は違う動物だ」などと呟きが聞こえました。

でも、この本は最後に大どんでん返しがあります。そして、はっとさせられます。私たち大人でも陥りがちな思い込みです。「たかが絵本、されど絵本」です。他の学年でも読んでみたいので詳しい内容は秘密です。(本は公民館にあります)

短い時間でしたが、久しぶりに子どもたちの笑顔に会えて楽しい時間でした。

読み聞かせのスタッフ、募集しています。詳しくは公民館まで連絡してください。

(五和公民館 S)

『五和コーナー』～五和を学び 五和に学ぶ～ 寶琳山 西岸寺



もとは五条殿の西南、長仁田(串川1丁目)に位置し、天台宗に属していた。元和8年、藤原信家が24歳のとき出家得度して櫻木九郎と改名し、現在地に移り開基する。真宗大谷派に属する。本堂前の手洗い石には、広瀬淡窓の書で「漱石」と刻まれている。文字の大きさは、数ある淡窓の書のなかでも最大級である。また境内には、開基・櫻木九郎が植樹したと伝えられる梅の古木があり、早春に花を開き400年の遠い昔を偲ばせる。

【出典：五和地区ガイドマップ】

11月9日(日)に五和公民館教室生発表会を開催します。教室生のみなさんの毎日の頑張りを拝見できる貴重な機会です！地域のみなさんで、発表会を盛り上げてくださいますようお願いいたします。みなさんの参加をお待ちしております♪

(物品の販売などはございません。ご了承ください。)

10月の行事予定



3日 小学校ミシン掛け支援

13日 五和地区社協
グラウンドゴルフ大会

五和地区(2025/8/30 時点)

- 人口 2,262人
- 世帯数 1,113世帯

4日 五和保育園運動会

17日 女性セミナー

6日 よるごはん

21日 まなびのセミナー

※10月29日(水)は市外研修ため、
職員不在となります。ご了承ください。

11日 石井小学校運動会

28日 男の料理教室

五和だよりのバックナンバーを掲載中のホームページは、
□ 日田市五和公民館 で検索、または右のQRコードから
ご覧いただけます。※カラーでの掲載になります！



日田市五和公民館
TEL:23-5622
FAX:22-4127

イラスト著作権:
がくげい

まなびのセミナー



防災落語



9月8日(月)にまなびのセミナー第4講として、講師に福々亭金太郎さんをお招きし、『防災落語』を開催しました。自己紹介を含んだつかみの落語から、五和公民館周辺のハザードマップを使った防災の話まで、笑いあり、学びありの、緩急のある内容の濃い1時間30分でした。落語は、身振り手振りを見ながら話を聞き、想像力を働かせる必要があるので、頭の体操にもなりました。落語を通じて、防災・減災について考えるきっかけになればと思います。参加していただいたみなさん、ありがとうございました。

五和だより

公民館主催事業

夏のお寿司として、アジの干物と香味野菜のお寿司と、枝豆豆腐を作りました。干物の塩味とすし酢の甘酸っぱさが、食欲をそそりました。大葉などの香味野菜も、暑くて食欲のない時期にぴったりでした。枝豆豆腐は、ツルっとしたのど越しで出汁もきいてたいへん美味しかったです。

よるごはん 9/1



夏バテに効くように、甘辛いタレにお肉を絡ませた豚バラ肉のスマニナ丼を作りました。すった山芋もかけて、とても食べやすかったです。副菜は、ブロッコリーをオリーブオイルとニンニクとしらすでペペロンチーノ風の味付けにしました。豚肉や山芋、ニンニクなど夏バテ防止になる食材で美味しい料理ができました。

男の料理教室 8/26



女性セミナー 9/19

第4講は、毎年恒例となりました三隈高校ギターマンドリン部による、サマーコンサートでした。『小さな恋の歌』や久石譲さんの『サマー』、『年下の男の子』など懐メロを中心に、みなさん口ずさみながら聴いていました。途中で、景品付きのイントロクイズなどもあり、趣向を凝らした演奏会となりました。最後のアンコールは『三隈の四季』で、拍手も起こり、たいへん盛り上がりいました。



五和チャレンジ教室味噌づくり 8/7

第5講として、味噌づくりを開催しました。前日から水につけておいた大豆を茹で、ミートチョッパーにかけます。やわらかくなった大豆を大きなボウルに入れ、麹と合わせます。匂いが苦手な子もいましたが、なるべく均等に混ざるようにみんなでがんばりました。混ぜた大豆は野球ボールぐらいの大きさに形作り、最後に桶に向かって空気を抜くように投げ入れました。できあがりは来年1月頃を予定しています。日本の伝統調味料がどうやって作られるか、良い学びになったと思います。



大鶴公民館で、日田市の振興センター管内にある地域団体の交流会を開催しました。五和地区からは、20:如月会さんとさわやか2丁目さんに参加いただきました。『団体を維持するために必要なことは?』をトークテーマに、高齢化にどう対応するか?どうすることで楽しみを見出せるか?など良い意見交流ができました。

地域団体交流会 9/19



五和地区情報

100歳おめでとう

ござります！！



五和地区にお住まいの、島彌八郎さんが先月100歳を迎えられました。敬老の日に合わせ9月16日(火)に、椋野市長がご長寿のお祝いに、島さん宅を訪問されました。

島さんは、現在もゲートボールやグラウンドゴルフなど楽しめ、活動的な日々を送られているそうです！

五和地区では、100歳以上の方が9名いらっしゃいます。(令和7年9月26日時点)

島さんはじめ、みなさんがこれからも益々お元気で過ごされますことをお祈りしております。

本当におめでとうございます！！

